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EDITORIAL

Caros Leitores:

Está finalmente inaugu-
rada a obra maior do exe-
cutivo poveiro, pelo que 
devemos dar-lhe o maior 
destaque. O Póvoa Arena 
marcará concerteza o fu-
turo do lema “é bom viver 
aqui!”. 

Também não é demais 
referir o nosso exército. 
É sabido que a Póvoa de 
Varzim acolhe militares 
há dezenas de anos e os 
que por cá passam, levam 

certamente referências 
desta terra.

Entretanto, as draga-
gens estão adjudicadas na 
Póvoa de Varzim, Vila do 
Conde e em Esposende. 
Falta só saber quando é?

As festas e a política con-
tinuam por aí e este verão 
vai ser de arromba, com 
estes dois ingredientes.

Também o desporto e o 
futebol, em particular, já 
mexem, mas nesta altura 
o Ciclismo acaba por ter 
uma forte marca e com 

bons resultados para atle-
tas locais.

Finalmente, o Festival 
de Música também conti-
nuam em estado de graça 
e sempre com casas esgo-
tadas. Já  na 47ª Edição, já 
agora sabem quem come-
çou com este projeto?!...

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

O Póvoa Arena foi inau-
gurado com um espetácu-
lo de bailado e canto lírico 
que encheu o novo espaço 
multiusos da cidade. Mi-
lhares de pessoas ansiosas 
acorreram ao local, na tar-
de do passado dia 5, curio-
sas para ver a conclusão 
da obra. A antiga Praça 
de Touros deu lugar a um 
pavilhão moderno, com 
capacidade para três mil 
pessoas, preparado para 
acolher eventos culturais, 
desportivos, feiras, exposi-
ções e congressos. Durante 
a cerimónia, Aires Perei-
ra sublinhou que o novo 
equipamento, o último 
grande investimento com 
verbas da zona de jogo, 
será uma mais-valia para 
a região e uma resposta 
concreta à necessidade de 
combater a sazonalidade 
da cidade, garantindo ati-
vidade diária e diversifi-
cada durante todo o ano. 
No entanto, o Presidente 
da Câmara reconheceu 
que “este foi o projeto mais 
controverso e mais longo, 
bem como aquele que mais 
dificuldades teve para che-
gar ao dia de hoje mas, 
como todas as coisas difí-

PÓVOA ARENA PRONTO PARA SER MAIS-VALIA

do município e agradeceu o 
apoio dos poveiros ao longo 
de todos estes anos.
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ceis, esta também foi conse-
guida”. No final do discurso, 
já em tom de despedida, 

o edil lembrou que esta foi 
a última grande obra que 
concretizou enquanto líder 

PRIMEIRO CONCERTO 
NO SÁBADO

O Póvoa Arena começa 
a ganhar vida com os pri-
meiros eventos já marca-
dos. António Zambujo vai 
subir ao palco já no sábado 
(22h) para um concerto de 
abertura que tem entrada 
livre. Pouco depois, dia 27, 
o multiusos acolhe o en-
cerramento do Festival In-
ternacional de Música da 
Póvoa de Varzim, com o 
concerto da Orquesta Del 
Lyceum de la Habana, de 
Cuba. Para agosto, estão 
previstas mais atividades, 
embora não tenham sido 
anunciados pormenores. 
Aires Pereira confirma 
que tem recebido várias 
propostas de entidades 
interessadas em utilizar o 
espaço, tanto para eventos 
culturais como comerciais 
ou desportivos. A gestão e 
programação deverá con-
tinuar a ser definida nos 
próximos meses, com o 
município a garantir que 
o edifício será afinado e 
ajustado durante este pe-
ríodo, em articulação com 
o empreiteiro responsável 
pela obra.



4 | 17 JULHO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

PÓVOA DE VARZIM

'PÓVOA AO AR LIVRE’ JÁ ARRANCOU 
de vestidos e calções para 
crianças em situação de 
vulnerabilidade. O objetivo 
foi dar a conhecer o projeto 
e angariar fundos para con-
tinuar esta missão solidária.

Ainda este mês, vão pas-
sar pelo Auditório da Lota 
os eventos “Peixe do Nos-
so Mar”, promovido pela 
Apropesca, entre 17 e 20 
de julho, do “Arraial Povei-
ro”, por parte d’As Tricanas 
Poveiras, entre os dias 24 e 
27 de julho, e do “Conví-
vio Varzinista”, do Varzim 
Sport Club, a iniciar-se no 
último dia do mês de julho 
e final a 3 de agosto.

O “Póvoa ao Ar Livre” 
está de volta e já se fez 
sentir no Auditório da 
Lota. O arranque da edi-
ção deste ano sucedeu 
com o 1º Encontro Regio-
nal Dress a Girl. O evento 
juntou costura solidária, 
música, dança, artesanato 
e iguarias regionais, num 
ambiente de convívio que 
esteve aberto à comunida-
de. A iniciativa foi promo-
vida pelo Grupo Poveiro – 
Dress a Girl Portugal, que 
ao longo dos anos já ves-
tiu mais de 200 mil crian-
ças em 37 países, através 
da confeção e doação 

ACORDO ENTRE MUNICÍPIO E ATAM
A Câmara da Póvoa de 

Varzim celebrou um acordo 
de cooperação com a Asso-
ciação dos Trabalhadores 
da Administração Local. O 
acordo prevê a realização 
de ações de formação e a 
emissão de pareceres jurí-
dicos na área dos recursos 
humanos, beneficiando di-

retamente os serviços muni-
cipais e os trabalhadores. A 
formalização aconteceu esta 
terça-feira, nos Paços do 
Concelho, e contou com a 
presença do edil Aires Perei-
ra, a vereadora Andrea Silva 
e o presidente da ATAM, 
Marcelo Delgado. A ATAM 
é uma entidade com inter-

venção técnico-científica 
no setor autárquico, promo-
vendo encontros, colóquios, 
publicações especializadas e 
formação certificada. Com 
este protocolo, a autarquia 
poveira passa a ter acesso 
direto a esses recursos e ao 
apoio técnico prestado pela 
associação.

De seguida, espaço para 
quatro convívios no próxi-
mo mês: a “Festa do nosso 
Mar”, da responsabilidade 
do Leões da Lapa, entre os 
dias 7 e 10; a “Festa da Sar-
dinha”, da Juvenorte, de 13 
a 17;  a “Festa da France-
sinha”, organizada pela Pa-
róquia da Matriz, entre 21 
e 24; e o “Arraial Popular”, 
da ACD Mariadeira, a fin-
dar o mês de agosto, de 28 
a 31. O “Póvoa ao Ar Livre” 
despede-se do público com 
um convívio promovido 
pelo Clube Desportivo da 
Póvoa, entre os dias 4 e 7 de 
setembro.
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PÓVOA DE VARZIM

A Escola dos Serviços 
comemorou, no Passeio 
Alegre, o 10º aniversário 
da instituição e o 156º Dia 
do Serviço de Administra-
ção Militar. A cerimónia 
realizada no passado dia 
10 contou com a presença 
de centenas de pessoas e 
foi presidida pelo Chefe do 
Estado-Maior do Exército, 
General Mendes Ferrão. 

O programa incluiu 
momentos de grande sim-
bolismo militar, como a 
integração do Estandarte 
Nacional na Formatura 
Geral, uma homenagem 
aos militares falecidos em 
defesa da Pátria, a impo-
sição de condecorações, 
a alocução do Diretor 
Honorário do SAM e da 
AE que preside à cerimó-
nia e, por fim, um Desfile 

EXÉRCITO CELEBROU 10º ANIVERSÁRIO DA 
ESCOLA DOS SERVIÇOS NO PASSEIO ALEGRE

das Forças em Parada e um 
Desfile motorizado. A ce-
rimónia foi aberta à popu-
lação e em representação 
do Município esteve a ve-
readora Andrea Silva, tendo 
também marcado presença 
o presidente da União das 
Freguesias da Póvoa de Var-
zim, Beiriz e Argivai, Ricar-
do Silva.

Pub
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O Coro Capela Mar-
ta promoveu, no passado 
fim de semana, mais duas 
iniciativas integradas nas 
comemorações do 75º 
aniversário. Num dos ca-
sos, na tarde de domingo, 
a Igreja Paroquial de São 
José de Ribamar encheu 
com um concerto que teve 
dois agrupamentos convi-
dados: de Madrid vieram 

CAPELA MARTA CONTINUA FESTEJOS DOS 75 ANOS
os Pequeños Cantores de 
la ORCAM e de mais per-
to vieram os Jovens Canto-
res de Guimarães. O outro 
evento decorreu no sábado, 
no Parque Natural do Anjo, 
em Argivai, num piqueni-
que que fechou a tempora-
da 2024-25 com vários mo-
mentos musicais reunindo 
as diferentes gerações de 
cantores do grupo.  

noite de abertura, no dia 4; 
segue-se Nininho Vaz Maia 
no dia 5 e Os Quatro e Meia 
no dia 6. 

Além da música, o certa-
me volta a destacar-se por 
iniciativas como a caminha-
da solidária, a cãominhada, 
o showcooking, o Concurso 
Nacional da Raça Holstein-

DIVULGADO CARTAZ DA AGROSEMANA 
A AgroSemana regressa 

em setembro com grandes 
nomes da música nacio-
nal. A 11ª edição da Feira 
Agrícola do Norte decor-
rerá no Espaço Agros, em 
Argivai, de 4 a 7 de se-
tembro, tendo os cabeças 
de cartaz confirmados: 
Bárbara Tinoco atua na 

-Frísia e o Concurso de Jo-
vens Manejadores. 

O programa completo 
será divulgado em breve, 
mas a organização espera, 
mais uma vez, milhares de 
visitantes ao longo dos qua-
tro dias de um dos maiores 
eventos do setor agrícola no 
país.

DIRETOR DO SNS VISITOU A UNIDADE LOCAL DE SAÚDE
O Diretor Executivo do 

Serviço Nacional de Saúde 
esteve na Unidade Local 
de Saúde. 

Álvaro Almeida visitou 
as instalações das Unida-
des Hospitalares da Pó-
voa de Varzim e de Vila 

do Conde, tendo sido re-
cebido pelo Conselho de 
Administração da ULS.  O 
responsável conheceu, em 
detalhe, os investimentos 
em curso, bem como os 
dossiês a ultimar no domí-
nio das infraestruturas. A 

comitiva verificou as obras 
já concretizadas no Serviço 
de Patologia Clínica e no 
Serviço de Urgência, bem 
como a empreitada em cur-
so, no âmbito da remodela-
ção e ampliação do Serviço 
de Obstetrícia.  

SOCIEDADE

Pub
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SOCIEDADE

do melhores condições para 
as comunidades piscatórias 
e para o desenvolvimento 
económico local.

GOVERNANTE FALOU 
COM PESCADORES

Salvador Malheiro este-
ve de visita à comunidade 
piscatória da Póvoa de Var-
zim e de Vila do Conde. O 
secretário de estado das 
pescas e do mar reuniu com 
os pescadores locais, “gente 
que nos merece o máximo 

DRAGAGENS FINALMENTE ADJUDICADAS 
Póvoa de Varzim e Vila 

do Conde vão beneficiar 
de um investimento global 
de 6,4 milhões de euros do 
Governo em dragagens. 
Estas irão ocorrer em vá-
rios portos da região Nor-
te entre este ano e o final 
de 2027. A empreitada foi 
adjudicada pela DGRM 
(Direção-Geral de Recur-
sos Naturais, Segurança e 
Serviços Marítimos) e está 
dividida em dois lotes. O 
primeiro contempla inter-
venções em Vila Praia de 
Âncora, Castelo de Neiva, 
Póvoa de Varzim, Vila do 
Conde e Angeiras, repre-
sentando um investimen-
to de 4,4 milhões de euros. 
O segundo, destinado à 
dragagem em Esposende, 
foi adjudicado por 2,04 
milhões de euros. O obje-
tivo é reforçar a segurança 
marítima, a navegabilida-
de e a operabilidade dos 
portos e barras, garantin-

respeito”, como afirmou no 
final. O governante ouviu as 
preocupações dos homens 
do mar e com eles debateu 
soluções para o futuro. A 
passagem por cá incluiu 
uma visita ao porto povei-
ro e uma conversa com os 
líderes de duas associações, 
Carlos Cruz e João Leite, da 
Apropesca e da Pró-Maior 
Segurança dos Homens do 
Mar. Houve ainda tempo 
para passar pela lota e pelos 
armazéns de apetrechos em 
território vilacondense.

Pub
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FREGUESIAS

ESTELA, BALASAR, VAIRÃO E RIO MAU EM FESTA
Várias freguesias da região 

viveram nos últimos fins de 
semana verdadeiras enchen-
tes graças às festas em honra 
dos santos que veneram. A 
Estela celebrou São Tomé e 
a Nossa Senhora do Alívio. 
Em Balasar festejou-se o 
Senhor da Cruz. Em Vairão 
celebrou-se o São Bento. Rio 
Mau festejou a  Nossa Se-
nhora do Alívio. 

ESTELA ORGULHOSA DOS  885 ANOS DE HISTÓRIA
A freguesia da Estela 

festejou 885 anos com um 
programa que durou três 
dias. Tudo começou com 
uma caminhada solidária 
em prol da Cruz Vermelha 
Portuguesa, com início no 
Parque Lúdico e final no 
Clube de Caçadores. No 
dia seguinte houve arraial 
no jardim da junta de fre-
guesia e a fechar realizou-
-se uma missa solene na 
igreja paroquial.
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OCORRÊNCIAS

Um motociclista fale-
ceu na noite da passada 
quinta-feira, na EN205, 
em Terroso. 

Hélder Miguel da 
Costa Fernandes, de 37 
anos, natural de Laun-
dos, seguia em direção a 
casa quando se despistou 
numa longa reta e foi pro-
jetado várias dezenas de 

MOTOCICLISTA MORREU 
EM DESPISTE NA EN205

DETIDOS SUSPEITO 
DE ASSALTAR IDOSOS 

Um homem de 31 anos 
foi detido pela GNR, em 
Vila do Conde, por ser sus-
peito de ter assaltado vá-
rios idosos nos concelhos 
de Vila do Conde e da Pó-
voa de Varzim. De acordo 
com as autoridades, o indi-
víduo abordava as vítimas 
com o pretexto de procu-

rar casas para arrendar, 
mas acabava por lhes rou-
bar fios de ouro e carteiras, 
recorrendo à força física 
para o fazer. O indivíduo 
foi presente ao Tribunal de 
Instrução Criminal de Ma-
tosinhos, que determinou 
a prisão preventiva como 
medida de coação.

metros. 
O alerta foi dado por vol-

ta das 21h. No local, os oito 
elementos dos Bombeiros 
Voluntários da Póvoa de 
Varzim, apoiados por 4 
viaturas, encontraram o 
condutor com ferimentos 
muito graves. A equipa da 
viatura médica de emer-
gência e reanimação do 

Hospital Pedro Hispano 
ainda tentou reanimar a 
vítima, mas o óbito acabou 
por ser declarado no local. 
O acidente levou ao corte 
temporário do trânsito para 
permitir o socorro, a limpe-
za da via e a investigação da 
GNR. O INEM disponibili-
zou apoio psicológico à fa-
mília da vítima.
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GRUPO USAVA DRONE PARA 
PREPARAR ASSALTOS ARMADOS

Um dos focos da ope-
ração policial que levou à 
detenção de quatro suspei-
tos por assaltos violentos a 
idosos foi a cidade da Póvoa 
de Varzim. 

A Polícia Judiciária dete-
ve três homens e uma mu-
lher, com idades entre os 24 
e os 47 anos, por suspeitas 
de pelo menos 11 assaltos 

à mão armada no Norte 
do país. O grupo usava um 
drone para vigiar as casas 
das vítimas, a maioria ido-
sos, tendo roubado mais de 
160 mil euros em bens e di-
nheiro. 

A operação decorreu em 
localidades como Santo 
Tirso, Famalicão e também 
na Póvoa, onde foram feitas 

buscas e apreendidas armas, 
cinco viaturas, objetos em 
ouro e cerca de 20 mil eu-
ros em dinheiro. As vítimas, 
com idades entre os 60 e os 
92 anos, foram ameaçadas 
com armas e, em alguns ca-
sos, agredidas. A PJ diz que 
o grupo era organizado e 
pode estar ligado a mais cri-
mes ainda por apurar. 

Enquanto não termina 
a obra de colocação de se-
máforos, esta quarta-feira 
registou-se mais um aci-
dente rodoviário no cru-
zamento da EN13 na zona 
de Regufe. O local voltou 
a ser palco de um violento 
embate entre duas viaturas 
ao final da manhã. Apesar 
dos danos nos dois carros 

MAIS UM ACIDENTE 
ANTES DE HAVER SEMÁFOROS 

(bem visíveis na foto de Cel-
so Ribeiro), os condutores 
saíram ilesos do choque que 
procovou grande alvoroço, 
como é habitual, nesta im-
portante via de comunica-
ção entre a Póvoa de Varzim 
e Vila do Conde. 

Nos últimos anos suce-
deram dezenas de situações 
semelhantes, mas a tendên-

cia será que tal possa final-
mente terminar ou, pelo 
menos, diminuir dado que 
já começou a instalação de 
sinalização luminosa a car-
go da Sóltrafego. De resto, 
os trabalhadores da empresa 
apanharam um grande susto 
dado que estavam precisa-
mente a intervir bem perto 
quando se deu a colisão. 
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PSD REVELA MAIS CANDIDATOS ÀS JUNTAS VILACONDENSES
O PSD de Vila do Con-

de continua a apresentar 
os candidatos à juntas de 
freguesia. Nos últimos 
dias foram revelados mais  
alguns. Henrique Olivei-

ra, Profissional de Seguros 
de 62 anos, é o cabeça de 
lista escolhido em Fornelo. 
Em Aveleda, a aposta é em 
Martim Oliveira, de 19 anos 
e estudante universitário de 

POLÍTICA

Carlos Macedo foi 
anunciado como cabeça 
de lista da Iniciativa Li-
beral à Câmara de Vila 
do Conde nas próximas 
eleições autárquicas. O 
candidato tem 53 anos 
de idade, é licenciado em 
Gestão de Empresas e Ba-
charel em Contabilidade 
e Administração, sendo 
atualmente empresário no 
setor da mediação imo-

INICIATIVA LIBERAL CANDIDATA 
CARLOS MACEDO EM V.CONDE

biliária. Carlos Macedo foi 
coordenador do núcleo lo-
cal da Iniciativa Liberal em 
2023-24 e agora preside à 
Mesa do Plenário do Núcleo 
Territorial.

O programa político a 
apresentar tem seis pon-
tos ideias-chave: habitação, 
desburocratização, cresci-
mento económico, mobi-
lidade, educação, cultura e 
transparência governativa. 

Outros candidatos da Il, to-
dos elementos do grupo de 
coordenação local, são: Fi-
lipe Carneiro à Assembleia 
Municipal, Sérgio Paiva à 
Junta de Vila do Conde, 
José Ribeiro à Junta de Ár-
vore e Cândida Bóia à Junta 
de Labruge. A apresentação 
oficial está marcada para 26 
de julho, um sábado, às 11h, 
no Centro Municipal da Ju-
ventude.

Ciências da Comunicação 
na Universidade Lusófona. 
Epifânio Vinhas, profis-
sional do setor imobiliário 
com 59 anos, é o candidato 
à Junta de Vairão. Em Gui-

BE DEFENDE QUE “A PÓVOA DO FUTURO ... É PLURAL” 
O Bloco de esquerda 

ainda não apresentou a 
candidatura às eleições na 
Póvoa de Varzim, mas de-
cidiu organizar uma sessão 
colaborativa de construção 
do programa autárqui-
co. “A Póvoa do Futuro ... 
é plural” é o mote para a 
iniciativa que vai decorrer 
no Posto de Turismo dos 
Torreões, no próximo dia 
19 de julho, pelas 18h.  Se-
gundo os bloquistas, “urge 
o estabelecimento de um 

movimento plural com 
ação afirmativa para elevar 
e dinamizar o nosso muni-
cípio, criando no Presen-
te uma Póvoa do Futuro”. 
Os responsáveis locais do 
partido entendem que a 
“A Póvoa do Futuro garan-
te o direito à Habitação, é 
exemplo na Mobilidade, 
preocupa-se com o Clima, 
incentiva o Bem-Estar So-
cial, prioriza a Educação, 
fomenta a boa Alimenta-
ção, a Agricultura e as Pes-

cas, tem Democracia que 
se pratica, é um pólo de 
Cultura e Associativismo, 
é um espaço para o Turis-
mo, defende a Vida sem 
Precariedade, promove o 
Bem-Estar Animal e é um 
município de Inclusão”. O 
próximo passo levou o BE 
a convidar os poveiros “a 
refletir sobre o que é ur-
gente mudar e pensar co-
laborativamente um mu-
nicípio mais Democrático, 
Justo e Equitativo”.

lhabreu, a escolha recaiu so-
bre Paula Benilde, assistente 
social de 55 anos. Finalmen-
te, Rogério Ferreira, consul-
tor numa empresa de cons-
trução civil, será candidato 

na União de Freguesias 
de Bagunte, Ferreiró, Ou-
teiro Maior e Parada. Re-
corde-se que Luísa Maia é 
a candidata à presidência 
da Câmara Municipal.

Pub
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VILA DO CONDE

Já estão definidos os 
prazos de candidatura 
aos apoios Cheque Na-
talidade, Cheque Edu-
cação e Cheque Ensino 
Superior para o ano leti-
vo 2025/2026 em Vila do 
Conde. 

O primeiro é um apoio 
da autarquia para bebés 
nascidos entre 1 de janei-
ro e 31 de dezembro de 
2025. O valor da ajuda é 
de 250 euros e destina-se 
a famílias com residência 
fiscal no concelho há pelo 
menos um ano antes do 
nascimento do bebé. Este 
apoio tem como objetivo 
ajudar na compra de bens 
e serviços essenciais ao 
desenvolvimento saudável 
das crianças. 

O Cheque Educação, 
que tem um valor de 100 
euros e vai desde a pré-
-escola até à escolaridade 
obrigatória, pode ser soli-
citado até 30 de outubro. 

CHEQUES EDUCATIVOS DE REGRESSO

No entanto, para os alunos 
que frequentam escolas pú-
blicas do concelho, não é 
necessário qualquer pedido, 
a atribuição é automática 
através da plataforma SIGA 
e decorre entre 18 e 29 de 
agosto. 

Quanto ao Cheque En-
sino Superior, o prazo de 
candidatura decorre de 1 de 
setembro a 15 de novembro. 
As candidaturas podem ser 
feitas online, no site da Câ-
mara Municipal, ou presen-

cialmente no Balcão Único 
do Município. 

A autarquia sublinha que 
estes apoios reforçam o com-
promisso com a educação e 
com as famílias do concelho. 
Para mais informações, bas-
ta consultar o site da Câma-
ra de Vila do Conde. 

TRÊS PRÉMIOS
NACIONAIS  

Vila do Conde foi distin-
guida com três prémios na 
3ª edição dos Prémios Na-
cionais de Educação, que 
reconhecem projetos com 
impacto positivo no terri-
tório nacional. O municí-
pio conquistou o 1º lugar 
na categoria Desporto e 

Bem-Estar com o progra-
ma Vila Marés, que ainda 
recebeu uma menção hon-
rosa na categoria Cultura e 
Património. Já o programa 
Plena_Mente foi premiado 
com o 1º lugar na categoria 
Cidadania. Estes projetos 
integram o Plano de Ação 
das Comunidades Desfavo-
recidas de Vila do Conde e 
refletem o compromisso da 
autarquia com uma educa-
ção mais inclusiva, ativa e 
ligada à identidade local.

ESCOLAS RECEBEM 
INVESTIMENTOS

Estão em curso importan-
tes investimentos na melho-
ria das escolas do concelho 
de Vila do Conde. Na Es-
cola Básica de Touguinhó, 
decorrem obras de requa-
lificação que já incluem a 
construção de uma nova 
sala de prolongamento, 
substituição da caixilharia e 

da cobertura com correção 
térmica, além da imper-
meabilização das facha-
das. A próxima fase prevê 
a renovação do parque de 
jogos, com conclusão pre-
vista para o início do ano 
letivo. Durante a visita de 
trabalho, foram também 
identificadas novas neces-
sidades, face ao aumento 
do número de alunos. Já 
em Bouçó, Rio Mau, foi 
apresentado o projeto que 
vai modernizar a escola lo-
cal, tornando-a mais con-
fortável e energeticamente 
eficiente. Um investimento 
municipal de cerca de 450 
mil euros, cofinanciado 
pelo Norte 2030. Também 
nas escolas do Facho e da 
Igreja, em Vila Chã, foi 
apresentado à comunida-
de educativa um projeto de 
requalificação no valor de 
800 mil euros, igualmen-
te com financiamento do 
Norte 2030.
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EMPRESÁRIOS DEBATERAM INCLUSÃO DE MIGRANTES
O The Lince Hotel foi pal-

co, na passada semana do Pe-
queno-Almoço Empresarial 
“Eles Também São Portu-
gal”, promovido pela Coor-
denação Territorial Norte 
do Programa Incorpora, da 
Fundação “la Caixa”. A ini-
ciativa juntou empresários, 
académicos e representantes 
institucionais para debater 
a integração socioprofissio-
nal de migrantes. Durante 

a mesa-redonda, discutiu-se 
a importância da liderança 
inclusiva e de práticas con-
cretas de acolhimento de 
talentos migrantes. O painel 
contou com representantes 
de empresas e instituições 
como a Mota-Engil, Fricon, 
ISCAP e ESMAD. Bruno 
Coutinho, responsável pelo 
Programa Incorpora da Fun-
dação “la Caixa”, sublinhou o 
impacto da iniciativa. Entre 

os momentos em destaque, 
esteve a visita à exposição 
fotográfica imersiva “Ros-
tos e Histórias”, que retra-
ta migrantes em contexto 
profissional, com notas bio-
gráficas que testemunham 
percursos de superação. A 
mostra resultou de uma co-
laboração com estudantes 
do mestrado em Fotografia 
da ESMAD – Escola Supe-
rior de Media, Artes e De-

sign, num trabalho que Bru-
no Coutinho descreve como 
uma intervenção fotográfica 
tocante e transformadora. O 
evento terminou com uma 
intervenção do provedor da 
Santa Casa da Misericórdia 
de Vila do Conde, Rui Maia, 
que reforçou a importância 
do envolvimento do setor 
social e empresarial na pro-
moção de oportunidades 
justas.
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FRANCISCO FERREIRA É O NOVO
COMANDANTE DOS BOMBEIROS 

Francisco Ferreira já 
tomou posse como novo 
Comandante dos Bombei-
ros Voluntários de Vila do 
Conde. O experiente bom-
beiro de 43 anos assume 
agora a liderança da cor-
poração, num momento 
carregado de simbolismo 
e marcado por palavras de 
reconhecimento ao papel 
essencial dos soldados da 
paz na proteção e no so-
corro das populações. O 
subchefe entrou pela mão 
do pai quando ainda era 
adolescente e agora vai 
iniciar um novo ciclo na 
instituição, tendo prome-
tido trabalho e disponibi-
lidade para cumprir com 
sucesso esta missão de 
serviço público na comu-
nidade vilacondense. 

O presidente Renato 
Lapa não escondeu que 
deposita enormes espe-
ranças na liderança de 
Francisco Ferreira e nas 

qualidades para superar os 
desafios que terá pela frente. 

O edil  Vítor Costa agra-
deceu a coragem do novo 
timoneiro e desejou-lhe 

felicidades na atividade 
que irá desenvolver, tendo 
reiterado que a autarquia 
será uma aliada e parceira. 
Francisco Ferreira sucede a 

Miguel Moreira que, desde 
janeiro, assumiu o coman-
do em regime de substitui-
ção, depois da demissão de 
Joaquim Gomes. 

VILA DO CONDE
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TRANSMISSÃO DE TAREFAS NO ROTARY CLUB
Em Vila do Conde houve 

Transmissão de Tarefas no 
Rotary Club. O novo ano 
rotário será conduzido por 
Filipe Santos, que assume 
a presidência pela segun-
da vez, sucedendo a Tiago 
Cardoso da Silva. Este fez 
uma breve apresentação das 

principais atividades desen-
volvidas durante o ano, a 
que se seguiu a atribuição 
do título Paul Harris a Ma-
nuela Cerqueira pelos rele-
vantes serviços prestados ao 
clube. 

Também Carlos Oliveira 
e Hermínio Capitão, atra-

vés de doações pessoais à 
Rotary Foundation, recebe-
ram, respetivamente, o grau 
de safira, imposto pelo Go-
vernador eleito, Luís Bastos 
e o Paul Harris Fellow, que 
foi entregue pela Governa-
dora indicada, Ana Mafalda 
Reis.
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EM FOCO

As Festas de São Pedro 
terminaram em grande 
estilo e com uma demons-
tração de grande coesão 
concelhia. 

Os seis bairros da ci-

O SÃO PEDRO DESPEDIU-SE COM AS RUSGAS NO 
ESTÁDIO E AS FREGUESIAS DE VISITA À CIDADE

o melhor aquecimento para 
o espetáculo das rusgas que 
voltou a encher o estádio do 
Varzim, na noite de sábado, 
num evento que também 
teve a participação do MA-

dade (Mariadeira, Regufe, 
Belém, Sul, Matriz e Norte) 
engalanaram-se para viver 
a segunda noitada no ar-
ranque do primeiro fim de 
semana deste mês. Esse foi 

PADI  e da rusga da Póvoa. 
No domingo, o ponto alto 
foi o Cortejo de Usos e Cos-
tumes que decorreu junto 
à zona balnear e, além dos 
tradicionais protagonistas 

das festas, também inte-
grou grupos folclóricos, 
etnográficos e o movi-
mento associativo das 
várias freguesias do mu-
nicípio.  

Pub
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Depois de uns dias de 
folga, o Rio Ave está por 
esta altura a começar um 
novo estágio em Quiaios, 
na Figueira da Foz, onde 
ficará até 26 de julho. O 
encerramento do primei-
ro estágio, em Guimarães, 
ficou marcado pela vitória 
expressiva frente ao Limia-
nos. A equipa de Vila do 
Conde venceu por 5-0, com 
golos marcados por André 
Luiz, Vrousai e Clayton na 
primeira parte, e por Zoabi 
e Papakanellos no segundo 
tempo. Antes já tinha go-
leado a seleção concelhia 
do popular vilacondense 
por 8x0, com golos de Toto 
Medina (2), Valentim (2), 
Ole Pohlmann, Ferati, An-
dré Luiz e Clayton. O téc-
nico Sotiris Silaidopoulos 
continua a testar opções e 
a preparar a equipa para o 
arranque da nova tempo-
rada, sendo ainda espera-
das algumas entradas no 
plantel. Seguem-se os testes 

RIO AVE REGRESSOU COM FOME DE GOLOS
o Rio Ave a atingir os objeti-
vos da nova época. 

O Rio Ave também refor-
çou a ala esquerda da defe-
sa com Nikos Athanasiou. 
O jogador de 24 anos chega 
igualmente por empréstimo 
do Olympiacos até junho de 
2026, depois de uma época 
em destaque no Atromitos, 
onde fez 33 jogos, marcou 
quatro golos e somou sete 
assistências. O grego tem 
várias internacionalizações 
pelas camadas jovens da se-
leção e mostrou-se entusias-
mado com este novo desafio, 
garantindo que vai dar o  
melhor.

CALENDÁRIO DA 
PRÓXIMA ÉPOCA

Está feito o sorteio do ca-
lendário da Primeira Liga e 
o Rio Ave já conhece o ca-
minho que terá pela frente 
na temporada 2025/2026. 
A estreia está marcada para 
10 de agosto, no Estádio da 

Luz, frente ao Benfica, ter-
minando a primeira vol-
ta  em casa, a 4 de janeiro, 
com a receção ao Casa Pia. 
No que toca aos confrontos 
com os “grandes”, os vila-
condenses recebem o Porto 
a 21 de setembro e visitam 
o Sporting a 28 de dezem-
bro. Ainda em agosto, no 
dia 17, o Rio Ave recebe o 
Nacional, no dia 24 deslo-
ca-se ao terreno do Arouca 
e a 31 recebe o Sporting de 
Braga. Em setembro, joga 
fora com o Moreirense no 
dia 14 e com o Famalicão 
a 28. Em outubro, há rece-
ção ao Tondela no dia 5 e 
visita ao Estrela da Ama-
dora a 26. Em novembro, 
o Rio Ave recebe o Estoril 
Praia no dia 2, desloca-se a 
Alverca no dia 9 e recebe o 
Santa Clara a 30. Já em de-
zembro, visita o AFS no dia 
7, recebe o Vitória de Gui-
marães a 14 e desloca-se a 
Barcelos para defrontar o 
Gil Vicente no dia 21.

O Rio Ave convocou 
uma Assembleia Geral 
extraordinária para esta 
sexta-feira, dia 18 de ju-
lho, às 21h, no Centro 
Municipal da Juventude. 
O encontro servirá para 
comunicar oficialmente 
aos sócios a demissão de 
Henrique Maia do cargo 
de presidente-adjunto da 
direção. A ordem de tra-

SÓCIOS CHAMADOS A NOVA ASSEMBLEIA GERAL 
balhos prevê ainda a deli-
beração sobre a substituição 
do dirigente no conselho de 
administração da SAD do 
clube, onde tinha sido eleito 
em maio de 2024. Será tam-
bém eleito um representan-
te dos sócios para integrar a 
administração da sociedade 
que gere o futebol profissio-
nal do Rio Ave. Só podem 
participar na reunião os as-

sociados com as quotas em 
dia. Até ao momento, Hen-
rique Maia não esclareceu 
publicamente os motivos 
da saída e a presidente da 
direção, Alexandrina Cruz, 
também não se pronunciou 
sobre o tema.

NOVO CEO DA SAD

A SAD do Rio Ave tem 
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com o Marinhense, no dia 
19, AFS no dia 23, Benfica 
B a 26 e Gil Vicente a 2 de 
agosto em Barcelos. 

REFORÇOS GREGOS

O médio grego Antonis 
Papakanellos chegou por 
empréstimo do Olympiacos 
até ao final da época e traz 
no currículo seis títulos con-

quistados pelo emblema gre-
go, incluindo campeonatos 
sub-19, uma Taça da Grécia 
e a Youth League. Na época 
passada, somou nove jogos 
pela equipa principal do 
Olympiacos e é um jogador 
bem conhecido de Sotiris Si-
laidopoulos, que o orientou 
nas últimas temporadas. O 
jogador de 19 anos disse que 
veio para trabalhar e ajudar 

um novo Chief Executi-
ve Officer (CEO). Ignacio 
Beristain assumiu o lugar 
com a responsabilidade 
de encabeçar a gestão dos 
diferentes departamentos 
profissionais. 

O espanhol de 51 nos 
fará ainda parte, como 
administrador executivo, 
do Conselho de Adminis-
tração. Antigo presidente 

da SAD do Estoril Praia, 
onde esteve cinco tempo-
radas, Ignacio Beristain 
tem também um vasto 
currículo no futebol inter-
nacional. 

De acordo com o clube, 
a “sua experiência, visão 
e liderança são atributos 
que aportarão ainda maior 
profissionalismo à estru-
tura da Rio Ave FC SAD”.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 17 JULHO 2025 | 19

FUTEBOL

A possível venda do 
Campo de Treinos ao 
Município da Póvoa de 
Varzim vai ser discutida 
na Assembleia Geral do 
Varzim, marcada para o 
próximo dia 21 de julho 
(segunda-feira). A reunião 
está agendada para as 21h, 
no pavilhão da Associa-
ção da Matriz, contando 
com mais três pontos na 
ordem de trabalhos, entre 
eles o debate sobre o Pla-
no Especial de Revitaliza-
ção do Varzim Sport Club 
e do Varzim SC - Futebol 
SDUQ. Os sócios vão ain-
da votar o orçamento e o 
plano de atividades para a 
época 2025/2026, tanto do 
Varzim Sport Club como 
da SDUQ, responsável 
pelo futebol profissional. 
A convocatória foi assina-
da pelo presidente da Mesa 
da Assembleia Geral, An-
dré Tavares Moreira, que 
justifica a concentração de 
todos os assuntos numa 
única sessão com o obje-
tivo de garantir um deba-
te mais completo e evitar 
duas reuniões magnas em 
datas próximas, visto que 
os orçamentos da nova 
época deveriam ter sido 
apreciados até 30 de ju-
nho. A documentação será 
disponibilizada nos canais 
oficiais assim que estiver 
concluída.

Entretanto, o Varzim e 
o Leixões confirmaram o 
negócio envolvendo Cláu-
dio Araújo que a Rádio 
Onda Viva já tinha adian-
tado em primeira mão. Os 
dois clubes chegaram a 
acordo para a transferên-
cia do médio ofensivo que 

AG DO VARZIM DISCUTE VENDA DO PELADO E 
REVELARÁ QUANTO RENDEU CLÁUDIO ARAÚJO

impressiona pela estampa 
física (1,93m e 84kg), ten-
do marcado dois golos em 
22 jogos pelos açorianos, 
sendo mais uma opção 
para o eixo mais recuado 
dos alvinegros. Derick Sil-
va assinou por dois anos, 
até 2027, tendo revelado 
que gostou muito da ci-
dade e das primeiras im-
pressões do clube.  Apesar 
de estar ainda a chegar, o 
reforço mostrou já saber 
que os adeptos varzinistas 
são especiais e espera que 
sejam felizes no final da 
temporada.

Por outro lado, o médio 
Hircane Graça prolongou 
o vínculo até 2026 e o tam-
bém médio Miguel Mon-
tenegro vai cumprir o ano 
de contrato que tinha. Em 
sentido inverso, confirma-
-se que o avançado Moru-
fdeen Moshood e o defesa 
Lourenço Henriques ter-
minam o empréstimo e 
regressam ao Leixões.  

EQUIPA TÉCNICA

O Varzim revelou a 
composição da equipa 
técnica para a nova tem-
porada. Além do treina-
dor Álvaro Madureira, 
o elenco inclui mais seis 
elementos. O técnico prin-
cipal terá três adjuntos: 
Pedro Rocha (transita), 
Nuno Madureira e João 
Nogueira. O preparador 
físico continua a ser David 
Machado e Manuel Lopes 
assume a função de analis-
ta, enquanto Cássio Anjos, 
antigo jogador do Rio Ave, 
assume o posto de treina-
dor de guarda-redes.

fecho da edição), no Está-
dio Municipal da Póvoa de 
Varzim, frente ao Lourosa, 
recém-promovido à Segun-
da Liga. 

PLANTEL 
EM FORMAÇÃO

O Varzim continua a pre-
parar o plantel para a nova 
temporada e confirmou 
mais uma renovação, duas 
contratações, uma conti-
nuidade e duas saídas.  

Uma das caras novas no 
plantel é Jefinho, avançado 
de 23 anos, que chega do 
Lusitânia dos Açores. Na 
última temporada, na zona 
sul da Liga 3, o brasileiro 
somou 22 jogos, dois golos 
e duas assistências, tendo 
assinado contrato até 2027. 
Na chegada ao clube, Jefi-
nho prometeu personali-
dade, entrega e dedicação, 
sublinhando que os varzi-
nistas merecem todo o es-
forço dentro de campo. 

Outro reforço é Derick 
Silva, defesa central brasilei-
ro de 23 anos que também 
representou o Lusitânia. 
Essa foi a primeira expe-
riência fora do país natal, 
onde fez toda a formação no 
histórico Santos. O jogador 

se notabilizou na última 
edição da Liga 3. O jovem 
de 22 anos foi distinguido 
com os prémios de Joga-
dor Revelação e 11 do Ano 
na última temporada. Com 
mais de 30 jogos, nos quais 
marcou 13 golos e dez 4 as-
sistências, Cláudio Araújo 
“foi uma peça fundamental 
na equipa e demonstrou 
sempre profissionalismo e 
dedicação”, tendo os res-
ponsáveis poveiros agra-
decido “todo o empenho e 
entrega durante este ciclo 
no Varzim”, desejando-lhe 
o maior sucesso na nova 
etapa da carreira. Todos os 
detalhes relacionados com 
a venda do jogador serão 
divulgados unicamente na 
Assembleia Geral, prome-
teu o comunicado oficial do 
Varzim, que esperava esta 
importante injeção finan-
ceira para resolver algumas 
dificuldades de tesouraria. 
O novo reforço do Leixões 
já foi apresentado no está-
dio do Mar e vai agora reen-
contrar os antigos colegas 
Moshood e Lourenço Hen-
riques em Matosinhos.

TORNEIO DE VERÃO

O Varzim confirmou 
os clubes participantes no 
Torneio de Verão. A com-

petição particular está de 
volta e promete um grande 
fim de semana de futebol 
na Póvoa. Além do clube 
anfitrião, estarão presentes 
dois emblemas do escalão 
principal: o Vitória (de Gui-
marães) e o AFS (da Vila 
das Aves). De perto dessas 
localidades chega o Vize-
la, da II Liga. Dado serem 
emblemas de concelhos 
próximos da Póvoa de Var-
zim, são esperados muitos 
apoiantes que também po-
derão aproveitar para dar 
um salto à praia, mesmo em 
frente ao estádio. As meias-
-finas jogam-se no sábado: 
Varzim x AFS às 16h e Vi-
tória x Vizela às 19h. A final 
e a definição do terceiro lu-
gar realizam-se no domingo 
nos mesmos horários.

DOIS PARTICULARES 

O Varzim realizou no 
sábado, frente ao Marco, 
o primeiro jogo de prepa-
ração da nova temporada. 
O encontro terminou em-
patado a duas bolas, tendo 
Chicão e Luís Oliveira assi-
nado os golos da formação 
poveira. O segundo teste 
dos alvinegros decorreu 
na quarta-feira (depois do 
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FUTEBOL

VARZIM CONTINUA NA LIDERANÇA 
E CAXINAS MANTÉM-SE EM TERCEIRO 

O Varzim saiu vencedor 
no jogo da 7ª jornada do 
Campeonato Nacional de 
Futebol de Praia. A equipa 
poveira bateu o GD Ilha 
por 8-5, no campo das La-
goas, em Pombal, isolan-
do-se na liderança da Série 
Norte do segundo escalão. 
As duas equipas chegavam 
à partida só com vitórias, 

AFAVC CELEBROU 25º ANIVERSÁRIO NUMA GALA
A Associação de Futebol 

Amador de Vila do Conde 
festejou o 25º aniversário 
com uma gala que juntou 
atletas, treinadores, diri-
gentes e várias figuras li-
gadas ao futebol local. A 
entidade liderada por Luís 
Costa celebrou a data no 
Pavilhão Municipal, ten-
do o momento sido apro-

mas o Varzim foi mais forte 
e terminou a primeira volta 
com sete triunfos em sete 
jogos. Thales Nascimen-
to esteve em destaque com 
quatro golos. Também mar-
caram Alexandre Silva, por 
duas vezes, Alexandre Torre 
e Bruno Silva. Com este re-
sultado, o Varzim lidera com 
21 pontos, seguido pelo GD 

veitado para recordar os 
maiores feitos dos clubes e 
também lembrar todos os 
que fizeram e fazem parte 
da história do popular vila-
condense. Os responsáveis 
não esconderam a emoção 
e o orgulho pelo trabalho 
efetuado até aqui. A autar-
quia marcou presença na 
comemoração e o edil Vítor 

Costa parabenizou a asso-
ciação “pelo percurso, pela 
dedicação ao desporto e 
pelo papel fundamental na 
formação desportiva e so-
cial de centenas de atletas 
ao longo destes 25 anos”, 
mantendo a promessa de 
apoio municipal para “con-
tinuar este caminho de su-
cesso”.
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Ilha com 18. Já o Caxinas 
derrotou o Porto Mendo por 
5-1 e soma agora 14 pontos, 
mantendo-se no terceiro lu-
gar. A segunda volta arranca 
a 20 de julho, com os jogos 
a decorrerem no campo de 
areia do Porto Mendo. O 
Varzim vai defrontar a Casa 
Benfica Viseu e o Caxinas 
vai encontrar o GD Ilha.
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Já tinha sido anuncia-
do na última Assembleia 
Geral o desejo do Póvoa 
Andebol Clube centralizar 
toda a atividade no Pavi-
lhão Municipal. Agora, de-
pois de reunir com todos 
os clubes e associações que 
frequentavam o mesmo 
espaço, os responsáveis 
autárquicos deliberaram 
conceder a exclusividade 
ao andebol. Uma moda-
lidade com caraterísticas 
próprias, nomeadamente 
pela utilização de resina 
que deixa marcas no piso 
e que não agrada a outras 
modalidades. Esta decisão 
e a concentração num só 
espaço de todos os escalões 

MUNICIPAL VAI SER "CASA" DO PAC EM 25/26
formativos e, naturalmente, 
da equipa sénior, agrada aos 
responsáveis do PAC, que 
podem deste modo apostar 
ainda mais no crescimen-
to da modalidade. Carlos 
Resende, o novo timoneiro 
da equipa sénior, mas tam-
bém acumulando a função 
de coordenador técnico, já 
foi muito feliz neste espaço 
desportivo, sendo um dos 
craques do mundial realiza-
do na Póvoa, mas sobretudo 
quando se sagrou campeão 
nacional pelo FC Porto, 
tendo como casa própria o 
nosso pavilhão. Deveras um 
desafi o à direção presidida 
por José Oliveira Pereira, 
mas também o premiar de 

DESPORTIVO COM DUPLA GANHADORA
A época ainda agora co-

meçou, mas já é percetível 
que, este ano, o Clube Des-
portivo da Póvoa irá lutar 
(como sempre) por resgatar 
o título nacional que já não 
vence há duas temporadas. 
Apesar de ser uma prova 
fora do circuito nacional 
2025, mas com os pontos 
a valerem para o ranking, 
o Open Nacional de Faro 
foi conquistado pela dupla 
composta por Beto Correia 
e Fábio Murraças. Depois 
de serem fi nalistas vencidos 
na 1ª etapa do campeonato 
nacional, os poveiros domi-
naram esta prova, derrotan-
do na fi nal uma dupla do 11 
Esperanças. Um presságio 
positivo, com o futevólei 

poveiro novamente a estar 
no topo e nos pódios. Numa 
competição que irá até Se-
tembro, com a grande fi nal 
que ditará os campeões na-
cionais, constatar o regresso 
em pleno de Beto Correia, 
com um currículo ímpar e 
com um parceiro que estará 

à altura dos acontecimen-
tos, é um sinal esperançoso 
para que os adeptos povei-
ros possam novamente so-
nhar com o lugar mais alto 
do pódio nas várias etapas.

TORNEIO 24HORAS 
DE VOLEIBOL
PROMETE MUITA
ANIMAÇÃO

A tradição ainda é o que 
era e, no próximo fi m de 
semana, a secção de volei-
bol do Clube Desportivo da 
Póvoa encerra a temporada 
com o tradicional Torneio 
24h. O pavilhão Fernando 
Linhares de Castro volta a 
receber centenas de jovens 
(e não só) para um evento 

um trabalho que tem pro-
movido a cidade e o ande-
bol poveiro, com presenças 
muito positivas nas compe-
tições nacionais.

INTERNACIONAL 
POLACO 
FECHA PLANTEL

A posição de lateral di-
reito era uma lacuna no 
plantel sénior para a nova 
temporada e, a poucos dias 
de iniciar a pré-época, o 
técnico Carlos Resende já 
tem como certa a contrata-
ção do polaco Kamil Adam-
czyk. Com 27 anos e 1.98m, 
Kamil apenas jogou uma 
época no campeonato fran-

cês, tendo passado carreira 
no país natal. Depois de 3 
temporadas no KPR Legio-
nowo, o atleta ruma até à 
Póvoa, onde no fi nal deste 
mês iniciará com os res-
tantes companheiros a pre-
paração para a nova época. 
Atendendo às novas condi-

ções de trabalho, a equipa 
sénior terá melhores pos-
sibilidade de potenciar o 
investimento em atletas 
capazes de levar o clube e 
o nome da cidade a novos 
horizontes. Carlos Resen-
de é conhecido por apos-
tar nos jovens da formação 
e ainda esta temporada 
não abdicou de uma mão 
cheia de valores poveiros 
que já trabalhavam neste 
escalão. Com alguns va-
lores a desbravarem nou-
tros escalões, no futuro 
poderão ser mais aqueles 
que cheguem à "montra" e 
que por lá permaneçam a 
defender as cores do clube 
que os formou.

que pode ser considera-
do a festa da juventude do 
voleibol. Desde os mais 
novos, aos mais "experien-
tes", muitos jogos e muito 
fair-play, num convívio que 
se estende aos tradicionais 
"comes e bebes". Numa pro-
va que se estende noite fora, 
nem o cansaço condiciona 
a excelente organização dos 
responsáveis da secção, que 
ainda conseguem também 
participar. Este evento é, 
sem dúvida, uma das mais 
valias do CDP, trazendo à 
cidade dezenas de jovens 
das mais imprevisíveis zo-
nas do país, desde logo, 
pela distância que separa 
a Póvoa das suas cidades 
ou vilas. Um ponto de en-

contro que faz parte da 
agenda destes voleibolistas 
e dos seus familiares, crian-
do um ambiente único no 
pavilhão poveiro. Mesmo 
quem não participe a jogar, 
pode e deve comparecer e 
desfrutar, apoiando com a 
presença o labor e empe-
nho dos organizadores, até 
porque a entrada é livre.

DANCE BOX BRILHA NO DANCE WORLD CUP 
A Dancebox Performing 

Arts foi a escola de dança 
portuguesa mais medalha-
da nas Finais Mundiais do 
Dance World Cup 2025, 
que decorreram na cidade 
espanhola de Burgos, entre 
os dias 3 e 11 de julho. A 
representar Portugal com 
27 coreografi as a concurso, 
a equipa de competição da 
Dancebox conquistou cin-
co distinções especiais, co-
nhecidas como Class Win-
ner Awards, atribuídas às 
performances com maior 
pontuação em cada sessão 

nas modalidades de Street 
Dance e Dança Contem-
porânea. A estes resultados 
somam-se oito medalhas de 
ouro, sete de prata e duas 
de bronze, nas modalidades 
de dança contemporânea e 
street dance. Este é um feito 
histórico que reforça, pelo 
segundo ano consecutivo, o 
estatuto da Dancebox como 
escola de referência nacional 
na dança contemporânea 
e também nos dois estilos. 
Nas restantes coreografi as 
a concurso, a escola alcan-
çou ainda classifi cações 

honrosas com um quarto 
lugar em showdance entre 
33 equipas, dois quintos 
lugares em street dance en-
tre 30 equipas e três oitavos 
lugares nas modalidades de 
ballet clássico e lyrical. Para 
o professor Ricardo Rios, 
diretor técnico e artístico da 
Dancebox Performing Arts, 
estas conquistas confi rmam 
a qualidade da linha peda-
gógica e artística da escola, o 
valor da equipa docente e a 
resiliência e talento dos bai-
larinos envolvidos no proje-
to competitivo.
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Na última quinzena um 
trio de atletas da região es-
tive em foco.

LUCAS LOPES FOI O 
MELHOR JOVEM NO 
TROFÉU JOAQUIM 
AGOSTINHO

Lucas Lopes venceu a 
classificação da juventude 
no Troféu Joaquim Agos-
tinho. A prova decorreu 
na região do Oeste e o 
poveiro concluiu na 11ª 
posição da geral. O ciclista 
da Rádio Popular-Pare-
des-Boavista esteve sem-
pre em crescendo desde 
o prólogo até à terceira 
etapa, tendo ficado à porta 
do ambicionado top-10. 
Lucas Lopes foi também 

CICLISTAS LOCAIS EM EVIDÊNCIA
MODALIDADES

o melhor da equipa e agora 
irá começar a preparar os 
próximos objetivos, que de-
vem passar pela Volta a Por-
tugal ou a Volta a França do 
Futuro, no mês de agosto.  

RUI COSTA PERTO 
DE VENCER ÚLTIMA 
ETAPA DA VOLTA
À ÁUSTRIA

Rui Costa foi segundo 

classificado na derradeira 
etapa da Volta à Áustria. A 
competição de cinco dias 
marcou o regresso do po-
veiro após a participação 
no campeonato nacional. O 
corredor da EF Education-
-EasyPost concluiu a prova 
na 32ª posição da geral. Ao 
ser segundo na quinta tira-
da, Rui Costa somou mais 
5 pontos para o ranking da 
União Ciclista Internacio-

nal. O aguçadourense não 
está, este ano, a pedalar na 
Volta a França, mas deverá 
ser chamado a alinhar na 
Volta a Espanha que come-
ça em meados de agosto. 

RAQUEL QUEIRÓS 
FOI A MELHOR 
PORTUGUESA NA 
VOLTA A PORTUGAL

Raquel Queirós voltou 
a brilhar na Volta a Portu-
gal Feminina em bicicleta. 
A ciclista vilacondense foi 
a melhor portuguesa em 
prova e terminou no quinto 
lugar da classificação geral, 
a apenas 24 segundos da 
camisola amarela. A atleta 
da equipa Atum General / 
Tavira / Farense manteve-se 

sempre entre as melhores 
ao longo de toda a corrda 
e foi a portuguesa mais 
bem classificada em qua-
tro das cinco etapas. A 
consistência valeu-lhe um 
lugar no alargado pódio 
final e confirmou mais 
uma vez o estatuto no pe-
lotão nacional da primei-
ra vencedora da Volta em 
2021. 
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ATLÉTICO DA PÓVOA É MESMO DE PRIMEIRA
A Póvoa de Varzim vai 

continuar a estar dupla-
mente representada no 
topo do atletismo nacio-
nal de clubes na próxima 
temporada. O feito foi 
alcançado pelo Atlético, 
cujas equipas estiveram 
em evidência no Cam-
peonato da I Divisão ao 
ar livre, tendo garantido 
a permanência com tran-
quilidade e boas presta-
ções. A competição de-
correu em Leiria e era um 
dos grandes objetivos da 
época para o emblema 
poveiro. Os rapazes alcan-
çaram a quinta posição, 
com 80 pontos, a apenas 
uma dúzia de pontos do 
pódio, sendo o melhor 
clube do distrito. As rapa-
rigas conseguiram o sex-
to posto, com 82 pontos, 

novamente como a melhor 
formação da AAPorto.

“Pelo segundo ano con-
secutivo, o clube assegura 
lugares de destaque, man-
tendo as equipas seniores 
no top 5 e top 6 nacional, 
afi rmando-se ainda como 
a melhor equipa do Nor-
te na principal divisão das 
competições, tanto em 
pista coberta como ao ar 
livre”, destaca o Atlético, 
cujos responsáveis não es-
conderam o orgulho pelos 
resultados obtidos: “Que-
remos deixar um profundo 
agradecimento a todos os 
nossos parceiros, patroci-
nadores, sócios, dirigentes, 
treinadores e atletas, que 
contribuem diariamente 
para que este seja um clube 
respeitado e motivo de or-
gulho para todos”.

Perto de dois mil atle-
tas marcaram presença 
na marginal da Póvoa de 
Varzim para a 35ª edição 
da Corrida de São Pe-
dro. No setor masculino, 
Bernardo Rocha, do SC 
Salgueiros, voltou a des-
tacar-se e repetiu a vitória 
do ano passado, cortando 
a meta com o tempo de 
29 minutos e 49 segun-
dos. A prova foi renhida 
até ao fi m, com Francisco 
Rodrigues, do SC Braga, 
a terminar em segun-
do lugar, a escassos três 
segundos do vencedor. 
O pódio fi cou completo 

BERNARDO E SOLANGE VENCEM CORRIDA DE S. PEDRO
com outro atleta do Braga, 
Davide Silva, com 30 mi-
nutos e 15 segundos. Na 
prova feminina, Solange 
Jesus dominou do início ao 
fi m e conquistou o primei-
ro lugar com um tempo de 
33 minutos e 23 segundos. 
Mónica Silva, de Macedo 
de Cavaleiros, foi segunda, 
e Joana Carvalho, do SC 
Braga, completou o pódio. 
A caminhada associada ao 
evento teve também uma 
vertente solidária: parte da 
receita, no valor de 1750 
euros, reverteu a favor dos 
Bombeiros Voluntários da 
Póvoa de Varzim.
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CULTURA

O Festival Internacional 
de Música da Póvoa de 
Varzim já está a decorrer, 
novamente sob direção 
artística do pianista Raúl 
da Costa.

A edição número 47 co-
meçou na Igreja Matriz e 
já passou pelo Cine-Tea-
tro Garrett e pelo Auditó-
rio Municipal com espe-
táculos que registaram a 
habitual casa cheia. 

Até dia 27 há excelentes 
artistas para apreciar de 
acordo com o calendário 
nas imagens ao lado, além 
da conferência com o mu-
sicólogo Rui Vieira Nery 
no dia 26. Os bilhetes cus-
tam 5 euros para cada es-
petáculo e alguns já estão 
esgotados ou quase.

FIMPV ENCHE SALAS POVEIRAS

ANTÓNIO SUBIDA APRESENTOU LIVRO
Foi apresentado, no pas-

sado sábado, o livro “A Men-
sagem – Do Papel Abando-
nado no Jardim do Éden”, da 
autoria de António Subida. 
A sessão decorreu no Diana 
Bar e contou com a parti-
cipação de vários convida-
dos, incluindo Maria Dulce 
Subida (filha de António 

Subida), que falou sobre o 
autor e a génese da obra, os 
professores José Carlos Sil-
va e Jorge Estremina, este 
último com uma interven-
ção sobre o impacto social 
e político da inteligência 
artificial nas profissões. O 
momento foi conduzido 
por Álvaro Maio, que tam-

bém animou a tarde com 
canções intercaladas com 
leituras de excertos do livro, 
feitas por Luísa Mata e pela 
esposa do autor. Houve ain-
da a atuação do Grupo de 
Cantigas da Universidade 
Sénior da Póvoa de Varzim. 
Nesta obra de ficção cientí-
fica, António Subida propõe 

uma reflexão sobre a rela-
ção da Humanidade com as 
inteligências artificiais e os 
robôs, abordando os riscos 
e esperanças de um futuro 
utópico. No final, o autor 
fez uma intervenção sobre 
as motivações da escrita e 
autografou exemplares ven-
didos durante o evento.

EXPOSIÇÃO LIGA ARTE E NATUREZA 
NO CAMINHO DE SANTIAGO

Abriu na passada sexta-
-feira, no Posto de Turismo 
Torreões, a exposição de es-
cultura “Ecos do Caminho 
de Santiago”, da autoria de 
Vítor Machado. As peças, 
construídas a partir de ma-
teriais recolhidos na natu-

reza, evocam os vários per-
cursos ligados ao Caminho 
de Santiago, focada numa 
abordagem artística que 
une simbolismo, sustenta-
bilidade e espiritualidade. 
Na abertura, Vítor Machado 
destacou a ligação profun-

da entre a matéria-prima 
e o significado do trajeto 
jacobeu. Já Carlos Vilela 
Marques, primo do artista e 
professor aposentado, falou 
da carga subjetiva das obras 
e da liberdade de interpre-
tação que oferecem a cada 

visitante. Também a verea-
dora do turismo, Lucinda 
Campos Amorim, marcou 
presença, sublinhando a im-
portância dos caminhos de 
Santiago para o concelho e o 
valor de uma exposição que, 
além de artística, promove a 

reutilização consciente dos 
materiais. A exposição pode 
ser visitada até 10 de agosto, 
no Posto de Turismo Tor-
reões.
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

de decência foram tão des-
respeitadas. Mais grave 
ainda, nunca como hoje se 
fez tábua rasa dos direitos 
daqueles que os deputados 
representam.

5. Enquanto a responsa-
bilidade foi sua, Augusto 
Santos Silva conseguiu im-
pedir que a Assembleia da 
República se transformas-
se numa taberna. O atual 
Presidente da Assembleia 
da República parece apenas 
ficar incomodado quan-
do os deputados se tratam 
por “tu” e não por “você”. 
Se Augusto Santos Silva no 
seu pior era cáustico e ver-
rinoso, o atual Presidente é 
pusilânime e timorato. Mais 
do que a impopularidade de 
Santos Silva – que é inegá-
vel – foi o coro de comen-
tadores e políticos que deu 

NÃO HÁ DUAS SEM TRÊS
cobertura à vitimização do 
CHEGA – a extrema-direita 
fofinha, já sabemos – que de 
alguma forma transforma-
ram a atitude de um demo-
crata que respeita a casa da 
democracia num ativo elei-
toral do CHEGA. José Pe-
dro Aguiar Branco só tinha 
de manter a atitude, não 
aceitar o inaceitável. Só que, 
seja por falta de ânimo, ou 
mera tática, capitulou nos 
princípios. Talvez se tenha 
convencido que se alimen-
tar um crocodilo na sua fase 
de crescimento ele um dia 
não se voltará para o comer. 
Não costuma resultar.

6. O crescimento institu-
cional da extrema-direita 
fofinha (o CHEGA) é espe-
lhado pelo crescimento da 
extrema-direita não tão fo-
finha nas ruas. Os episódios 

vão sendo cada vez mais fre-
quentes. E esses episódios 
de confrontos e violência 
aumentam a tal perceção de 
insegurança que alimenta o 
crescimento da extrema-di-
reita. É um monstro que se 
fortalece a si próprio.

7. Perante tudo isto, te-
mos o líder do grupo par-
lamentar do PSD na As-
sembleia da República a 
insinuar que a aliança com 
o CHEGA será habitual. 
Será que o eleitorado mo-
derado votou no PSD para 
que este se orgulhasse tanto 
dos entendimentos que vai 
fazendo com o CHEGA?

8. Por certo, os que se 
opõe àquilo que se vai pas-
sando não devem chorar. 
Devem ripostar com igual 
dureza, não cedendo um 
milímetro nos princípios.

a atenção mediática que 
tem sido dada ao CHEGA, 
muitas vezes eximindo-se 
a imprensa de desmentir 
imediatamente os que são 
os maiores propagadores de 
mentiras no espaço mediá-
tico português, o maior fa-
vor que lhe tem vindo a ser 
feito é o coro de todos aque-
les que se queixam quan-
do a ameaça do CHEGA é 
recebida com a dureza que 
exige e merece. Tanto por 
cobardia como por mera 
tática.

4. O exemplo que melhor 
ilustra aquilo que enuncia-
mos é o que se tem vindo 
a passar na Assembleia da 
República. Nunca a boçali-
dade esteve tão representa-
da. Nunca as relações entre 
deputados tinham chegado 
ao limite. Nunca as regras 

OPINIÃO

REVOLTA NAS RUAS 
E SANGUE PELAS VALETAS

veis pela agressão. Estes 
últimos, como animais sel-
vagens, avançaram contra 
a multidão descontente e 
iniciou-se uma verdadeira 
batalha campal.

A seguir chegaram os 
meios de comunicação, 
prontos a carimbar todo o 
povo daquela terra como 
fascistas, nazis e xenófobos, 
mesmo os estrangeiros in-
tegrados que, lado a lado 
com a população nativa, se 
levantaram contra os atos 
selvagens destes “menas”. 

Ao contrário do que a 
TVE e a La Sexta fizeram 
passar nas suas telas, não 
houve uma caça ao imigran-
te organizada por elementos 
de extrema-direita. Até por-
que centenas de marroqui-
nos, que trabalham e estão 
integrados na comunidade, 
se uniram à revolta contra 
estes delinquentes. 

O que aconteceu foi uma 

revolta espontânea das pes-
soas daquela terra contra a 
impunidade e a insegurança 
despoletada por um ato de 
extrema violência gratuita. 
Não foi um movimento or-
questrado por uma minoria 
extremista, como a impren-
sa quis fazer crer.

É triste assistir a estes epi-
sódios, mas a verdade é que, 
se não houver uma mudan-
ça urgente e se não se colo-
car fim a este sentimento de 
impunidade que já se espa-
lhou pelos setores menos 
integrados da sociedade, 
este levantamento popular 
será apenas o primeiro de 
muitos, aliás, recordo-me 
agora, este acontece à dis-
tância de pouco mais de um 
mês dos levantamentos po-
pulares ocorrido na Irlanda 
do Norte causados, esses 
não pelo espancamento de 
um idoso, mas esse pela vio-
lação de uma menina.

A responsabilidade por 
este cenário caótico recai 
diretamente sobre o desgo-
verno socialista de Pedro 
Sánchez e os meios de co-
municação que lhe servem 
de megafone. Foi esse des-
governo que, tal como os so-
cialistas em Portugal, abriu 
as portas a milhares de ile-
gais sem qualquer controlo, 
que alimentou com subsí-
dios quem nunca quis inte-
grar-se, e são os media que 
todos os dias branqueiam 
crimes, insultam as vítimas 
e criminalizam o povo que 
ousa levantar a voz. 

Enquanto protegerem 
delinquentes e demoniza-
rem cidadãos comuns que 
apenas exigem segurança, 
episódios como o de Tor-
re Pacheco deixarão de ser 
exceção para se tornarem a 
nova realidade em Espanha 
e, inevitavelmente, em toda 
a Europa.

JÚLIO ALVES
mamente integrados e limi-
tam-se a vaguear pelas ruas 
e praças do país vizinho, 
criando problemas e come-
tendo crimes.

A isto, as autoridades res-
ponderam com total inação. 
Escudam-se na desculpa de 
que estes “menas” são me-
nores de idade e, por isso, 
não podem ser punidos 
com toda a extensão da Lei, 
a mesma Lei que usam, sem 
hesitar, para reprimir e per-
seguir as vozes da oposição 
que denunciam o desgover-
no espanhol e aos poucos 
irá causar a desmembração 
do Reino de Espanha.

Depois veio a tempesta-
de: o povo, revoltado com 
a violência contra um idoso 
inocente e perante a ina-
ção das autoridades, saiu 
às ruas. Não para perseguir 
imigrantes ou marroquinos 
no geral, mas para encon-
trar os “menas” responsá-

  1. Este é o último texto 
que pretendo dedicar a este 
tema, muito embora a de-
gradação contínua do clima 
político português me pos-
sa forçar a voltar a ele.

2. A consequência de 
normalizar e integrar nas 
instituições políticas demo-
cráticas um partido como o 
CHEGA é o que temos vin-
do a assistir: a sua degrada-
ção. Essa degradação não se 
circunscreve às instituições 
políticas, todo o espaço pú-
blico acaba por ser conta-
minado. 

3. Para além de toda 

Foi no passado domingo, 
13 de julho, que um idoso 
de 68 anos decidiu pas-
sear o seu cãozinho pelas 
pacatas ruas de Torre Pa-
checo, em Múrcia, quando 
um grupo de “menas”, sem 
qualquer provocação, o es-
pancou brutalmente com o 
único propósito de publicar 
a agressão nas redes sociais.

O que são estes “menas”? 
São marroquinos que en-
traram ilegalmente em Es-
panha e, para não serem 
deportados e poderem vi-
ver de subsídios, alegam 
ser menores e órfãos. A Es-
panha socialista de Pedro 
Sánchez acolheu-os sob o 
pretexto de os educar, mas 
na realidade são indivíduos 
que nem estudam, nem 
trabalham, não estão mini-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES 

A BARRAGEM

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

Africa do Sul e Suazilandia.
Enquanto Oficial do Exér-

cito Português, fui um dos 
convidados para assistir à 
inauguração. Fomos ao fun-
do da barragem ainda sem 
água e assistimos ao ínicio da 
chegada das primeiras aguas, 
conforme fotografia ao lado. 
Para fazerem a ideia do cus-
to deste empreendimento, 
que acabou por não ser pago 
a Portugal (dívida perdoada 
pelo 1ºMinistro, José Sócra-
tes), só os dois motores que 
começaram a bombear a 
água e que ficariam, debai-

gados” com o partido a que 
pertenciam e que os não pro-
põe naquele momento…).

A “oferta” eleitoral na Pó-
voa é muito vasta, como disse: 
todos os quadrantes políti-
cos marcam presença. O que 
se não conhece ainda são os 
programas que se propõem 
implementar – com a exceção 
(relativa, para já) do PSD, que 
percorreu todas as freguesias 
(as 12, cidade incluída), ou-
vindo, em reuniões abertas e 
muito participadas, quem quis 
apresentar propostas. O com-
promisso eleitoral do partido 
incorporará certamente essas 
(ou algumas dessas) propostas.

Pelo que se sabe, o PSD é, de 
resto, o único partido que se 
apresenta sozinho (com can-
didaturas próprias) em todas 
as freguesias. O seu principal 
adversário (o P.S.) não só não 
concorrerá autonomamen-
te em todo o território con-
celhio (apoiando, portanto, 
candidaturas “independentes” 
em algumas freguesias) como 
nem sequer se apresentará, 
em candidatura própria, à 
administração do município, 
para a qual se coligou com o 
PAN e o Livre, forças políticas 
que, como disse em anterior 
crónica, não acrescentam ca-
pacidade agregadora à can-
didatura. (Será mesmo inte-
ressante constatar como, num 
concelho onde a agricultura 

tem tanto peso económico e 
social – e, consequentemen-
te, expressão política -, o P.S. 
vai “justificar” a companhia 
de um partido cuja visão do 
mundo animal é conhecida).

Aqueles que elegermos em 
12 de Outubro são aqueles a 
quem, nos 4 anos seguintes, 
vamos reivindicar o cumpri-
mento do compromisso as-
sumido. “Promessa é dívida” 
– diz, e com razão, o nosso 
povo. E, de um modo geral, 
o autarca honra os compro-
missos – temos, felizmente, 
na Póvoa, bons exemplos des-
ta postura de seriedade e de 
integridade, que os cidadãos 
“premeiam” com a recondução 
nos cargos. Na administração 
local, esta postura credibiliza 
e prestigia a atividade políti-
ca – ao invés do que, muitas 
vezes, ocorre(u) na adminis-
tração central. Os autarcas 
são aqueles a quem não é 
permitido falhar – porque 
é nas autarquias que encon-
tramos a solução para boa 
parte dos nossos problemas, 
mesmo daqueles que não 
são da responsabilidade di-
reta dos municípios ou das 
freguesias. A este propósito, 
e porque sei que é recorrente 
reivindicar junto da câmara a 
resolução de problemas que 
são da área de competências 
de outras entidades, não posso 
deixar de citar duas situações 

que exigem resolução rápida, 
porque estão muito presentes 
no quotidiano da nossa vida, 
em todo o concelho: a ilumi-
nação pública (que o municí-
pio paga à E-REDES, empresa 
do universo EDP a quem con-
cessionou a manutenção/con-
servação da rede, bem como a 
manutenção/ conservação da 
iluminação pública) – é com-
promisso que aquela empre-
sa não honra, ou retarda; e a 
gestão das estradas nacionais 
que atravessam o concelho, 
mormente dos seus troços em 
meio urbano, onde a má quali-
dade do pavimento dos arrua-
mentos e dos passeios, ou a de-
ficiência da sinalização, geram 
acidentes, pelos quais a empre-
sa estatal “responsável” (a I.P. 
– Infraestruturas de Portugal), 
simplesmente, não “responde”.

Quando se fala em “po-
der local” é conveniente 
ter presente que dentro da 
localidade há outros “po-
deres” – extensões da admi-
nistração central que não só 
não respondem aos cidadãos, 
como igualmente impedem 
o município de responder. 

Os autarcas têm, de facto, 
as “costas largas” – e ofere-
cem-nas à crítica pública, 
porque antes querem ser 
parte da solução do que ver 
perpetuados os problemas.

P.R.

Tanto reclamamos pelo que 
se faz (ou não faz) – mas, na 
hora em que temos o poder de 
decidir, ficamos em casa, por 
comodismo, por desinteresse 
ou por desânimo. O dilema é 
muito claro: ou participamos 
(informando-nos, propondo 
e, depois, votando) – e so-
mos, plenamente, cidadãos; 
ou não participamos – e 
somos, simplesmente, súb-
ditos. A abstenção retira-
-nos o direito de vir, depois, 
reivindicar seja o que for.

As autarquias são o gover-
no da comunidade, o poder 
mais próximo, delegado pelos 
cidadãos em conterrâneos que 
conhecem e em quem con-
fiam. E, hoje, as competên-
cias delegadas nas autarquias 
(mormente nas câmaras e nas 
juntas de freguesia, que têm 
responsabilidades executi-
vas) são mais vastas do que 
eram há 4 anos, por força do 
processo de descentralização 
recentemente concretizado – 
o que significa que o nível de 
exigência dos cidadãos rela-
tivamente àqueles que elege 
deve ser também maior. Não 
é por acaso que alguns candi-
datos “valem” mais do que o 
partido que os propõe – como 
não é por acaso que, aqui e 
além, surgem candidaturas 
“independentes” (poucas o 
são de verdade – na maioria, 
trata-se de candidatos “zan-

PARA AS ELEIÇÕES DE 12 DE OUTUBRO

PARTIDOS AQUECEM MOTORES

A eleição dos órgãos do po-
der local (Câmara e Assem-
bleia Municipal, Assembleia 
e Junta de Freguesia) já tem 
data: 12 de Outubro. Consi-
derando que Agosto é mês de 
descanso, é fácil antever que 
as máquinas partidárias es-
tão, nesta segunda quinzena 
de Julho, em plena laboração: 
programas, listas de candida-
tos, apresentações, contactos 
com a sociedade civil – enfim, 
o roteiro habitual. Cá pela Pó-
voa, temos candidaturas indi-
vidualizadas (PSD, CDS, CDU, 
Iniciativa Liberal, CHEGA, 
Bloco de Esquerda) e uma co-
ligação (PS, PAN e Livre) – ou 
seja, não faltam opções, nem 
vai faltar animação nas ruas 
nos dias finais de Setembro e 
nos 10 dias iniciais de Outubro.

As eleições locais são, por 
norma, aquelas em que mais 
participamos: não só por-
que envolvem diretamen-
te milhares de candidatos, 
mas sobretudo porque nos 
dizem diretamente respei-
to – nelas se decide o que 
vai fazer-se, nos próximos 
4 anos, na cidade e em cada 
uma das nossas freguesias.

Este é, portanto (e por ex-
celência!), o tempo da cida-
dania: o futuro das nossas 
terras está nas nossas mãos! 

te muita gente não saberá é 
que os construtores eram 
italianos e os cabos de aço 
condutores da eletricidade 
eram produzidos na Póvoa 
de Varzim, na Companhia 
Industrial de Cordoarias 
Têxteis e Metálicas “QUIN-
TAS & QUINTAS” S.A., que 
na altura se comprometeu 
a fazer os cabos condutores 
em tempo record, tendo até 
os italianos, comentado, se 
não podia acontecer uma 
paralização, tipo greve, mas 
Portugal desse tempo não 
tinha greves!

mil euros, segundo o respon-
sável pela visita guiada, que 
nos foi oferecida.

Uma coisa que certamen-

Em Setembro de 1974, 
Portugal inaugurou o maior 
empreendimento Hidroelé-
trico do Continente Africa-
no, a barragem de Cabora 
Bassa, que iria abastecer a 
rede elétrica de Moçambi-
que e dos países circundan-
tes, principalmente Rodésia, 

xo da mesma, sem hipotese 
de recuperação, custavam 
na altura 8 mil contos cada,  
qualquer coisa hoje como 40 
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SOPA DE LETRAS

1ª
Uma dama bem composta,
dois leões estão mirando,
ao som das castanholas,
a roupa lhe estão tirando.

2ª
Verde que verde nasceu,
deita sangue sem dor,
faz três mudanças no ano,
sem nenhuma ser de amor.

3ª
Era branca de candura,
depois mudei de cor,
tornei-me cinzento-escura,
desfiz-me em pranto e dor.    

RESPOSTAS: 
1ª A roca;  2ª A amora; 3ª A nuvem;

ADIVINHAS

ENCONTRA O CAMINHO

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS

A leitura e a escrita
iluminam os 

caminhos da mente.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 17 JULHO 2025 | 31

LAZER

 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 8 SETEMBRO 2022 | 3

LAZER

AS ANEDOTAS
O António pergunta ao amigo:
– Compraste alguma coisa à tua sogra no Natal?
– Comprei! Uma sepultura.
– Estás a brincar!
– Nada disso… e ainda está por estrear. Mas pronto, fica para o próximo 
Natal.

Um homem ganha uma viagem ao Havai. O agente pergunta:
– Vai com a esposa?
– Não. Vou com a sogra.
– Que maravilha!
– Sim… ela vai no porão.
– Como assim?!
– Vai em cinzas. Foi o último desejo dela: ser espalhada no mar.

Sabem como é que os alentejanos andam de bicicleta? 
- mãos na guiadera 
- pés na pidalera 
- cú na sentadera 
- cornos n’azinhera 

Andava um Alentejano à caça quando viu um artista a fazer asa-delta. Vai 
daí aponta a espingarda, espeta-lhe dois tiros e diz para o compadre do 
lado: 
- Oh compadre nã sei se matei o pássaro mas lá que largou o homem lá isso 
largou! 

Um bêbado estava sentado no jardim quando de repente vê um funeral lá 
ao fundo da rua e pensou “já agora vou ver o que é aquilo”, quando chegou 
ao pé do funeral gritava a viúva: 
- Ai mê crido, vais para onde não há televisão, vais para onde não há camas, 
vais para onde não há luz, vais para onde não há feijão nem arroz, vais para 
onde não há vinho... E tu que gostavas tanto, vais para onde não há nada. 
Vira-se o bêbado e diz: 
- Oh, Oh, queres ver que vão levar o homem para a minha casa? 

Um cientista alentejano resolve fazer uma experiência. Pega num porco e 
numa lanterna, leva os dois para o topo de um prédio de quinze andares 
e deixa-os cair ao mesmo tempo. Repara que os dois chegam ao mesmo 
tempo ao chão. Sabem qual foi a conclusão a que chegou? 
- Os porcos movem-se à velocidade da luz. 

Dois alentejanos a conversar: 
- “Fô aqui compadre, qu’ê me tornê home!” 
- “A serio, compadre?”, diz o outro 
- “A serio! E a mã estava a vendo tudo!” 
- “Oh! Oh! E ela na dizia nada?” 
- “Dizia pois! Dizia méééééééé!...” 

Diz um político numa manifestação: 
- Eu sim!Eu sou um político incorrupto! Por estes bolsos,não passou 
dinheiro desonesto! 
Diz a plateia: - Ena, comprou um fato novo!

PARA RIR!!!
AJUDE O LUÍS A CHEGAR

AO TRABALHO EM SEGURANÇA

MULTIPLICANDO
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O TEMPO NA REGIÃO - 17 A 20 JULHO

ÚLTIMAS

CÂMARA DA PÓVOA APROVA 
REFEIÇÕES ESCOLARES 
POR 1,8 MILHÕES DE EUROS

A Câmara da Póvoa de 
Varzim acaba de adjudicar 
à Gertal o fornecimento de 
refeições às  creches, jardins 
de infância, escolas básicas 
e secundárias do concelho, 
bem como o fornecimento 
de lanches e reforços à Cre-
che e lanches ao Pré-Escolar. 
A empresa ficará responsá-
vel por prestar esse serviço 
por uma verba que ronda 
1,8 milhões de euros. Re-
corde-se que este concurso 
teve este ano uma novidade, 
a inclusão de uma cláusula 
que obrigará a Gertal a ad-
quirir no mercado local 50 
por cento dos produtos fres-
cos, uma medida que visa 
apoiar os agricultores po-
veiros e também garantir a 
qualidade dos bens que são 
confecionados. O edil Aires 
Pereira destacou esta apro-
vação no final da mais re-
cente reunião do executivo. 

A medida foi aprovada, 
mas o vereador socialista 
João Trocado lembrou que 
discorda do modelo de con-
tratação por concurso pú-
blico com base no preço e 
reiterou que deveriam ser as 

 

PÓVOA DE VARZIM
Exposição de pintura e escultura de Afonso Pinhão Fer-
reira - Exposição 
até 27 de julho de 2025
Cine-Teatro Garrett

“20 Caminhos na Voz de Migrantes” - Exposição
até 31 de julho de 2025
Centro Coordenador de Transportes

“Amor e outros desencontros" - Apresentação do Livro
19 de julho de 2025
sábado, 16h00, Biblioteca

"O Futuro tem Passado"
a partir de 25 de julho de 2025
Museu Municipal

VILA DO CONDE
Pausa para um capítulo - Literatura
23 de julho de 2025
quarta-feira, Centro Municipal da Juventude

ZUMBA - Parque Ativo - Desporto
26 de julho de 2025
sábado, 10h30, Parque de Jogos Municipal

Concerto de Miguel Araújo em Vila do Conde
18 de julho de 2025
sábado, 22h00, Cais da Alfandega

BARCELOS
'CAMILO NA RUA' - BAIRRO DOS LIVROS (ARRUADA) 
- Teatro e dança
19 de julho de 2025
sábado, 11h00, Barcelos

"O URSO que NÂO ERA" - Teatro
20 de julho de 2025
domingo, 21h30, Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
Feira de Artesanato - Mercados e Feiras
20 de julho de 2025
domingo, Esposende

Folclore na Praça - Rancho Folclórico Danças e Canta-
res de Marinhas
22 de julho de 2025
terça-feira, Largo Rodrigues Sampaio

TROFA
“VII Trofa Urban Race BTT by Famasegur – 3 Horas de 
Resistência”
19 de julho de 2025
Parque Nossa Senhora Das Dores

BELIVE 2025 - Festival
24 e 26 de julho de 2025
Trofa

AGENDA

escolas diretamente a confe-
cionar as refeições, através 
de administração direta do 
município. 

Ainda na área da educa-
ção, refira-se que foi apro-
vado um pedido ao Centro 
de Emprego para a ativação 
de 10 contratos de inclusão 
social para colocar mais as-
sistentes operacionais nas 
escolas no próximo ano 
letivo. Nesta sessão foram 
ainda aprovados diversos 
apoios a entidades locais e 
o PS aproveitou o período 

depois da ordem do dia para 
colocar três questões. Num 
dos casos ficou a saber que 
as obras de reabilitação da 
Igreja Românica de Rates 
ainda estão para começar 
por atrasos burocráticos. Os 
socialistas também pediram 
o relatório sobre a conclusão 
do concurso público de ocu-
pação dos espaços do Póvoa 
Arena. Finalmente, foi suge-
rida uma limpeza mais efeti-
va do piso do Passeio Alegre 
e das ruas adjacente onde se 
festejou o São Pedro.

PEDRO BABO SUCEDE A EDUARDO 
LEMOS COMO DIRETOR DA ESEQ

Pedro Babo tomou posse 
como Diretor da Escola Se-
cundária Eça de Queirós. O 
professor, que era o Coor-
denador do Departamento 
Curricular de Ciências So-
ciais e Humanas no Conse-
lho Pedagógico 2024/2025, 
sucede a José Eduardo Le-
mos. Este deixa o cargo 
após 31 anos em funções: 
foi presidente do Conse-
lho Diretivo entre 1994 e 
1998; presidente da Comis-

são Executiva Instaladora 
em 1998-1999; presidente 
do Conselho Executivo de 
1999 a 2009 e diretor desde 
2009 até agora. 

O novo diretor da ESEQ 
não escondeu “a honra e 
desafio acrescido por assu-
mir funções numa escola de 
referência a nível nacional e 
por esta ter sido superior-
mente dirigida nas últi-
mas três décadas por José 
Eduardo Lemos”.


